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CIDEMA - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DAS 
BACIAS DOS RIOS MIRANDA E APA

CIDEMA - ATA N° 42 - 06 DE JULHO DE 2021 - ATERRO SANITÁRIO JARDIM
ATA N.º 42, DE 06 DE JULHO DE 2021, EM CAMPO GRANDE, MS – Virtual Via Teams. 

Ata de Assembleia Geral Extraordinária para discussão dos processos de reequilíbrio financeiro, PIS/cofins e Conserto 
da Belança rodoviária do aterro sanitário de Jardim pertencente ao Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento 
Integrado das Bacias dos Rios Miranda e Apa – Cidema. 
No dia 06 de julho de 2021, a partir das 16:00 horas, por meio virtual, através da plataforma Teams no endereço, 
h t t p s : / / t e a m s . m i c r o s o f t . c o m / l / m e e t u p - j o i n / 1 9 % 3 a m e e t i n g _
NWU1NGRkZTItMmFlYi00MmI2LTkwNDktYWFhMTljZmFhNDIw%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%228bb
357a6-481e-408f-9ef1-b8530fa9ff23%22%2c%22Oid%22%3a%22bf29c45a-c5f6-4bc9-b98e-7dfd5d12aa53%22%7d 
onde compareceram os prefeitos  municipais: senhor Kazuto Horii, prefeito municipal de Bodoquena; senhor Francisco 
Elio Battilani Filho, Secretário de Administração representando o senhor Reinaldo Miranda Benites, prefeito municipal de 
Bela Vista; senhora Clediane Areco Matzenbacher, prefeita municipal de Jardim; senhor Nelson Cintra Ribeiro, prefeito 
municipal de Porto Murtinho e presidente do Cidema; senhor Jair Scapini, prefeito de Guia Lopes da Laguna; senhora 
Dra. Luciani Coimbra, assessora jurídica do Cidema; senhora Vivian Cruz, Coordenadora de Projetos do Cidema; senhor 
Bruno Ramos, representante de Bonito; senhor Osmar Prado Dias, representante de Bonito; senhor Natalino José 
Gonzaga, Coordenador administrativo; senhora Ângela de Oliveira, Controladora do Cidema; ainda, senhor Wallyson 
Martins Colombo, secretário executivo do Cidema. para iniciar os trabalhos a senhora Vivian Cruz passou a palavra ao 
senhor Nelson Cintra Ribeiro, prefeito de Porto Murtinho e Presidente do Cidema, que agradeceu a presença de todos e 
falou da importância dos prefeitos estarem se reunindo para discutir e achar uma solução que seja boa para todos os 
municípios, pois trata-se de questão financeira e cada município tem seus problemas e forma de administrar. Ato 
contínuo, comentou a respeito da campanha de vacinação e que está muito satisfeito com o trabalho desenvolvido no 
município de Porto Murtinho. Em seguida, passou a palavra para a Dra. Luciani Coimbra, que falou que existem 2 (dois) 
processos correndo impetrados pela empresa Kurica Ambiental. Primeiramente falou do processo de conserto da balança 
rodoviária que estragou e a empresa fez o conserto e que está cobrando judicialmente o Cidema. Comentou que o 
advogado que representava o Cidema na época concordou com a reclamação da empresa e fez parecer favorável ao 
pagamento das despesas de conserto e que não tem mais o que se fazer a respeito. Em seguida, apresentou o processo 
referente ao reequilíbrio financeiro requerido pela empresa Kurica Ambiental em decorrência do não cumprimento de 
disposição dos resíduos sólidos contratados para o aterro sanitário durante o período de agosto de 2019 a janeiro de 
2020, num montante considerável e que o município de Bela Vista já tinha feito o pagamento e que o valor apresentado 
estava corrigido sem o valor devido pelo município. Salientou que esteve em reunião com o advogado da Kurica no início 
de fevereiro e que eles estavam dispostos a negociar o pagamento devido pelos municípios. Porém, após a conversa 
com a empresa e até a presente data não houve resposta por parte dos municípios e que a empresa deu continuidade 
ao processo informando que não houve progresso nas negociações e que era para dar prosseguimento. Foi feito o 
despacho por parte da justiça e a qualquer momento o juiz responsável pode fazer o despacho finalizando o processo 
com direito a empresa Kurica Ambiental. Informou ainda, que o advogado representante do Cidema à época concordou 
com o pedido de reequilíbrio por parte da empresa e que não há muito o que fazer em razão da aceitação por parte do 
Cidema. Fez ainda, comentários que existem 3 (três) pontos que precisam ficar claros com relação a decisão a ser 
tomada. Primeiramente se o pagamento será realizado de forma à vista ou parcelado. Segundo, se a empresa Kurica 
Ambiental irá aceitar a proposta feita pelos representantes municipais e em terceiro, fazer a proposta junto a empresa 
para que cada participante do processo faça o pagamento das custas processuais, sendo que cada um pague seu 
advogado em separado. Sem que o Cidema venha a pagar os honorários advocatícios da empresa Kurica Ambiental. Ato 
contínuo, o presidente Nelson Cintra Ribeiro tomou a palavra e disse que, no início do mandato como presidente do 
Cidema esteve em reunião com o senhor Marcelo Oliveira, proprietário da empresa para conversar sobre a situação do 
aterro sanitário. Que soube dos quantitativos devidos por causa do não envio dos volumes contratados e que tinha 
gerado um processo de reequilíbrio. Disse ainda, que conseguiu um percentual de desconto de 20% (vinte por cento) 
no valor da dívida, apesar de ter tentado conseguir um desconto maior. O presidente Nelson Cintra perguntou ao 
prefeito Jair Scapini se estava correta essas informações à respeito dos valores devidos. O prefeito Jair Scapini afirmou 
que sabia dos montantes, porém não sabia os valores devidos por município. O presidente Nelson Cintra volta a 
apresentar a planilha com os valores devidos e diz que é necessário que os prefeitos tomem uma decisão para que ele 
venha a apresentar para a empresa Kurica. Disse que o dono da empresa cansou de esperar e que deu prosseguimento 
na ação. Falou sobre os valores devidos por município e disse que o maior valor era do município de Bonito, pois Bela 
Vista já tinha feito o pagamento. Disse ainda que pode procurar novamente a empresa para propor o parcelamento, mas 
que a decisão fique por conta dos prefeitos e o que os mesmos, ele irá acatar. Passou então a palavra para a prefeita 
de Jardim, senhora Clediane Areco Matzenbacher, que afirmou que a dívida referente ao processo necessita ser paga. 

MM EDITORACAO & 
TECNOLOGIA 
LTDA:06308429000127

Assinado de forma digital por MM 
EDITORACAO & TECNOLOGIA 
LTDA:06308429000127 
Dados: 2021.07.07 21:41:50 -04'00'



Diário Oficial Nº 2884 Quinta-feira, 08 de julho de 2021

2 www.diariooficialms.com.br/assomasul

ASSOMASUL
ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DE MATO GROSSO DO SUL

Disse ainda que o município se compromete com o pagamento. Então, o presidente Nelson Cintra informa novamente 
que Bela Vista já fez o pagamento. A Dra. Luciani Coimbra toma a palavra e reitera que o advogado do Cidema não 
recorreu quanto a solicitação da empresa. Que acha necessário fazer um acordo, pois a decisão no processo ainda não 
foi finalizada. Que não existe uma decisão de cobrança ainda e que está no início do processo. Mencionou a proposta do 
Cidema fazer um parcelamento da dívida e que os honorários advocatícios por parte da Kurica não sejam pagos pelo 
Cidema. A prefeita Clediane Areco reiterou a proposta de cada um pagarem seu advogado.  A Dra. Luciani Coimbra 
informou que o processo se encontra na primeira instância e como o Cidema não contestou a dívida, o valor está 
aumentando a cada dia e de qualquer forma terá que ser pago no final. O presidente Nelson Cintra volta a falar e disse 
que está disposto a conversar com o pessoal da Kurica e tentar o parcelamento e negociar os honorários. Ato contínuo, 
a senhora Vivian Cruz solicita o pronunciamento dos representantes do município de Bonito. O Dr. Osmar Prado informou 
que o prefeito de Bonito, Josmail Rodrigues se encontra em viagem para Campo Grande e que não conseguiria participar 
da reunião em razão da indisponibilidade de internet no percurso. Disse que já solicitou um relatório referente ao 
montante da dívida por parte do município de Bonito. Salientou que estava em dúvida, se a dívida era em relação ao 
não envio do lixo por parte de Bonito ou se era uma dívida do Cidema. O presidente Nelson Cintra informou que se 
tratava sobre o descumprimento de contrato por parte do município de Bonito em não enviar os resíduos sólidos para o 
aterro de Jardim.  O Secretário de Governo de Bonito, Jary Souza Neto relata que o município tem buscado cumprir as 
metas de disposição e que o município devia 2 (dois) meses de disposição em virtude da troca de sistema de pagamentos, 
mas que já foi solucionado e que estará sendo providenciado os pagamentos devidos. O presidente Nelson Cintra solicita 
ao secretário executivo do Cidema, senhor Wallyson Martins Colombo que explique melhor a situação das dívidas dos 
municípios junto à Kurica. O senhor Wallyson Colombo relata que antes do procedimento licitatório o Cidema realizou a 
contratação de uma empresa especializada para fazer os estudos referente aos quantitativos de resíduos que seriam 
gerados por cada município. Que após os estudos realizados foi formalizado os Contratos de Programas junto aos 
municípios para a formalização dos recursos financeiros e que possibilitasse a criação de dotação orçamentária para o 
processo licitatório de disposição no aterro sanitário. Os valores de quantitativos de resíduos individualmente por 
município foram pré-definidos antes do processo licitatório de operação do aterro sanitário. Que em relação ao município 
de Bela Vista e Bonito os quantitativos de disposição foram bem menores que os previstos e que são o motivo de 
solicitação de reequilíbrio financeiros e que os demais municípios essa diferença foi bem pequena em relação ao estudo. 
Que o município de Bela Vista reconheceu a dívida e negociou o pagamento junto a empresa Kurica. O senhor Jary 
Souza Neto solicita ao presidente Nelson Cintra que articule juntamente com o prefeito Josmail Rodrigues um acordo 
com a empresa Kurica referente ao valor devido por Bonito. A Dra. Luciani Coimbra informa que o processo consta os 
valores de custo fixo e variável, que a empresa reclama da não entrega das toneladas pactuadas em contrato e que 
consta no processo o parecer jurídico por parte do Cidema é favorável a empresa reclamante. Que a Kurica apresentou 
judicialmente a cobrança e que houve o reconhecimento da dívida por parte do advogado de defesa do Cidema no 
processo. Que é uma ação de cobrança e que foi feito um acordo e não cumprido e acha arriscado protelar uma decisão. 
O senhor Osmar Prado, do município de Bonito solicita que seja dado uns dias para que o assunto seja melhor discutido 
entre os gestores do município de Bonito para tomar uma decisão. Que o município fez o pré-compromisso junto ao 
Ministério Público para solucionar o problema do lixão. Disse que sabe das condições em que o município se encontra 
em relação ao processo do aterro e que estará fazendo os levantamentos e se comprometendo a pagar, porém não tem 
condições de dar uma solução de forma imediata. O prefeito Kazuto Hoori, diz que esteve em conversas com o Dr. 
Luciano Loubet, do Ministério Público e que é um assunto muito sério e que implicará em medidas mais sérias caso não 
haja o cumprimento de disposição dos resíduos. Sugeriu que o presidente Nelson Cintra realize um parcelamento 
individual junto a Kurica de forma rápida. O presidente Nelson Cintra agradece a participação do prefeito Kazuto Hoori 
e diz que foi uma grande proposta. Disse que o município de Porto Murtinho vai pagar à vista a dívida junto a Kurica. 
Perguntado a prefeita Clediane  Areco sobre a proposta de pagamento à vista a mesma concordou e disse que o 
município de Jardim irá providenciar. Ato contínuo, o prefeito Jair Scapini também se mostrou favorável ao pagamento 
à vista por parte do município de Guia Lopes da Laguna. O presidente Nelson Cintra disse que irá entrar em contato com 
os prefeitos de Caracol e Nioaque para que tomem a mesma posição de pagamento à vista. A prefeita Clediane Areco 
propõe que todos os municípios façam suas propostas de forma ágil e rápida. Que todos os municípios auxiliem na 
negociação de Bonito. O presidente Nelson Cintra reitera que os representantes do município de Bonito se manifestem. 
O Dr. Osmar Prado solicita o prazo de 1(uma) semana para que o mesmo converse com o prefeito Josmail Rodrigues e 
após fazer uma proposta. O prefeito Jair Scapini comenta que já recebeu uma notificação do Ministério Público para 
cumprimento do compromisso de disposição no aterro sanitário. O presidente Nelson Cintra diz que irá procurar os 
representantes da Kurica Ambiental para negociar e que todos devem cumprir na entrega dos resíduos. Propôs a pagar 
a empresa com relação ao conserto da balança rodoviária. A prefeita Clediane Areco perguntou sobre as máquinas que 
se encontram no aterro sanitário e que podem estar sendo usadas pela Kurica. O senhor Wallyson Colombo, solicita a 
palavra e informa que os equipamentos foram adquiridos pelo município de Jardim via convênio com a Funasa/MS para 
utilização exclusiva no aterro sanitário. Que os equipamentos foram guardados no pátio do aterro sanitário em razão de 
que os mesmos foram colocados como contrapartida no processo de construção da segunda metade da célula existente 
no aterro sanitário, pois a maior parte é de escavação e que isso irá baratear os custos da obra para os municípios. Que 
os equipamentos foram fotografados para controle, mas não sabe informar se os mesmos estão sendo utilizados. 
Porém, não existe autorização por parte do Cidema para que a empresa utilize os mesmos. A Dra. Luciani Coimbra disse 
que irá peticionar a suspensão do processo até resolver a questão com a Kurica. O presidente Nelson Cintra, agradece 
o empenho de todos para a solução do problema e dá por encerrada a assembleia.        Sendo determinado pelo 
Presidente sua publicação e demais atos para que tenha os efeitos legais. Nada mais tendo a tratar, foi lavrada a ata 
por mim, Wallyson Martins Colombo, secretário executivo, e deu-se por encerrada a Assembleia. 


